

## Einen Hörtext verstehen

### Umweltschutz ist nur eine Geste

Ist die Reifezeit vorbei, wird ein Ultraschall gemacht. So findet man heraus, ob die Avocados trotz aller Vorsicht im Inneren dunkle Flecken haben. Die Versehrten werden ausgemustert, die anderen werden von einer Maschine betastet, um zu prüfen, ob sie wirklich schon so weit sind. Schließlich werden die Avocados automatisch nach Farben sortiert. Für die Händler ist es wichtig, dass die grünlichen nicht mit den schwarzbraunen Avocados in einer Kiste lagern, denn erfahrungsgemäß schenkt der Verbraucher nur dem Obst und Gemüse sein Vertrauen, das wie geklont aussieht. Haben die Avocados alle Prüfungen bestanden, werden sie vom Laufband geklaubt und in Kisten sortiert. [...]

Dann klebt ein weiterer Arbeiter den Avocados einen Sticker auf die dunkle Haut, auf dem die Königin der Früchte einen letzten Befehl erteilt: „Iss mich, ich bin reif!“, steht darauf. Seit das Unternehmen seine Reifekammern hat, sind die Umsätze explodiert. Auf dem deutschen Markt wurden 2015 knapp ein Drittel mehr Avocados als im Jahr zuvor verkauft. Längst hat die Avocado damit die Mango und die Papaya abgehängt.

Vor einiger Zeit beauftragte die Firma ein preisgekröntes Architektenbüro in Amsterdam mit dem Neubau des Unternehmenssitzes. Das Gebäude, in gedeckten Farben gehalten, [...] ist energieneutral. Das Spülwasser der Toiletten wird aus Regenwasser gewonnen, so steht es auf kleinen Schildern, die neben den Klos im Haus angebracht sind. Auf dem riesigen Flachdach speichern Solarzellen Sonnenlicht. Zwischen Lavendelbeeten hat die Firma einen Schmetterlingsgarten angelegt, der der Forschung zur Verfügung gestellt wird. Gleich daneben parken Tesla-Elektroautos, die eine sechsstelligen Summe kosten.

Die Sorge um die Umwelt, so stellt man hier fest, ist vor allem das Statussymbol bestimmter Milieus. Umweltschutz ist nicht mehr als eine Geste, eine Geschichte, die man sich erzählt und deren Wirklichkeitsgehalt man gar nicht mehr überprüft.

- Quelle: „Das Märchen von der guten Avocado“ von Elisabeth Raether. Aus: Die Zeit, 27. Oktober 2016, 2:57 Uhr, editiert am 30. Oktober 2016, 7:14 Uhr DIE ZEIT Nr. 43/2016, 13. Oktober 2016  
<http://www.zeit.de/2016/43/avocado-superfood-anbau-oeekologie-trend/seite-5>